
ЗАВТРА исполняется девяно
сто вторая годовщина со 
дня рождения Владимира 

Ильича Ленина. Эту дату совет
ские люди и все передовое 
человечество отмечают в обста
новке огромного политического 
подъема, вызванного решения
ми исторического XXII съезда 
КПСС. На весь мир прозву
чали чеканные слова новой 
Программы Коммунистической 
партии Советского Союза, еди
нодушно принятой съездом. 
Документы XXII съезда партии — 
выдающийся вклад в марксист
ско-ленинскую науку, они воору
жили Коммунистическую партию 
и советский народ всесторонней, 
глубокой и конкретной разработ
кой теоретических проблем пере
хода от социализма к комму
низму, открыли замечательные 
перспективы перед всем челове
чеством в борьбе за мир и соци
альный прогресс.

XXII съезд КПСС вошел в 
историю как съезд строителей 
коммунизма, утвердивший вели
кую программу создания перво
го в истории человечества ком
мунистического общества. При 

подготовке новой Программы 
партия постоянно советовалась с 
Лениным, исходила из его прозор
ливых предначертаний, из его 
гениальных идей о строительстве 
социализма и коммунизма. Новая 
Программа КПСС с полным ос
нованием может быть названа 
ленинской.

Жизнь и деятельность В. И. 
Ленина — вечный пример рево
люционной борьбы за интересы и 
счастье трудящихся, за победу 
коммунизма. Вся жизнь Влади
мира Ильича Ленина, до послед
него дня, была самоотверженным 
служением человечеству. XX 
век — это век Ленина, век побе
ды коммунизма во всем мире.

Наш любимый Ленин!
Я начну сегодня свой рассказ, 
Но не будет пышных песнопений, 
Расскажу я просто, как средь нас 
Жил, работал наш любимый 

Ленин.
В тот субботник (много лет назад) 
Он пришел со всеми на работу 
И, прищурив добрые глаза, 
Был ко всем внимателен, заботлив.

Возглавив на рубеже XIX и XX 
столетий революционный пролета
риат России, создав большевист
скую партию, под руководством 
которой в нашей стране победила 
Великая Октябрьская социалисти
ческая- революция и было созда
но первое в мире социалистиче
ское государство рабочих и кре
стьян, В. И. Ленин совершил изу
мительный подвиг, равного кото
рому нет в мире. С именем В. И. 
Ленина связаны первые победы 
молодого Советского государства 
на военном, хозяйственном и 
культурном фронтах. В. И. Ле
нин заложил первые краеуголь
ные камни фундамента социализ
ма в СССР. В. И. Ленин первым 
в мире бросил клич всем наро
дам — объединиться в борьбе за 
мир, за мирное сосуществование.ЛЕНИНИЗМ-ЗНАМЯ БОРЬБЫ ЗА ПОБЕДУ КОММУНИЗМА

Коммунистическая партия Со
ветского Союза твердо держит в 
своих руках ленинское знамя. Во 
всей своей работе партия руко
водствуется марксистско-ленин
ским учением, идеями, выработан
ными и завещанными В. И. Ле
ниным. Творчески развивая марк
сизм-ленинизм, претворяя в жизнь 
ленинские предначертания, Комму
нистическая партия привела Со
ветскую страну к новым, невидан
ным успехам. Дело коммунизма 
продвигается вперед исполински
ми шагами. Одна из самых ха
рактерных черт жизни советского 
общества после XX съезда 
КПСС — это значительное уско
рение темпов строительства ком
мунизма.

Сознание того, что не только 
наши потомки, но и нынешнее 
поколение советских людей будет 
жить при коммунизме, окрыляет

Ну, а мы (не скроем наш порыв). 
Гордые сознанием единым, 
Ленин с нами! Каждый говорил: 
Вот идет такой простой, любимый. 
Пусть проходят годы, не беда, 
Мы оставим в память поколеньям 
Тот почин Великий навсегда,

Где участье принимал 
наш Ленин!

А. ТЕЛЕЖНИКОВА, 
воспитатель общежития.

Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель
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каждого труженика нашей стра
ны. Хорошо поработали совет
ские люди в 1961 году. К XXII 
съезду партии рабочие, колхоз
ники, интеллигенция пришли с 
замечательными трудовыми по
дарками. Выдающимися события
ми минувшего года были косми
ческие полеты двух первых со
ветских космонавтов — Юрия Га
гарина и Германа Титова, проде
монстрировавшие величайшие до
стижения советской науки и тех
ники. Небывалая политическая и 
трудовая активность масс знаме
нует ныне выполнение плана чет
вертого года семилетки.

Вступила в новый этап своего 
развития мировая система социа
лизма. В социалистическом со
дружестве стран народной демо
кратии обеспечена полная победа 
социализма.

Жизнь В. И. Ленина и история 
Коммунистической партии Совет
ского Союза неразрывно связаны. 
Создав политическую партию но
вого типа — КПСС, выпестовав 
ее, вооружив ее ясной програм
мой, В. И. Ленин выработал не
преходящие нормы партийной 
жизни и твердые Принципы пар
тийного руководства. Возникшая 
как партия рабочего класса, на
ша марксистско-ленинская пар
тия стала ныне партией, всего на
рода, является той силой, кото
рая концентрирует волю и энер
гию советского народа на реше

ние задач строительства комму
низма.

В жизни . Коммунистической 
партии после XX съезда насту
пил новый период, итоги которо
го подвел XXII съезд КПСС, — 
прриод разоблачения культа лич
ности Сталина, ликвидации его 
последствий, восстановления ле
нинских норм партийной жизни и 
партийного руководства. Эта 
важнейшая задача была решена в 
ожесточенной борьбе с антипар
тийной группой Молотова, Мален
кова, Кагановича, пытавшихся 
свернуть партию с ленинского 
курса, отбросить ее назад и тем 
самым сорвать строительство 
коммунизма. Окончательный раз
гром антипартийной группы на 
XXII съезде КПСС — яркий по
казатель ленинской зрелости ру
ководящего ядра партии, ее 
Центрального Комитета. Без 
осуждения культа личности Ста
лина и ликвидации антипартийной 
группы были бы немыслимы ны
нешние успехи партии и прежде 
всего выработка и принятие но
вой Программы и Устава КПСС. 
Ленинская правда восторжество
вала на XXII съезде партии.

Великая битва за мир, против 
угрозы новой мировой войны раз
вернулась ныне на земле. Знаме
носцем мира, последовательным 
сторонником мирного сосущест
вования государств с различным 
социальным строем, смелым ини

циатором и активным пропаган
дистом всеобщего разоружения 
выступает Советский Союз. В 
Программе КПСС показаны ре 
альные возможности предотвра
щения новой войны. Упрочение 
единства и могущества мировой 
социалистической системы—важ
нейший фактор в борьбе за мир 
на земле. С ленинской неутоми
мостью и последовательностью 
проводит Советское государстве 
свою миролюбивую внешнюю по
литику, направленную на обеспе
чение мира, на исключение войны 
из жизни человеческого обще
ства.

Имя Ленина бессмертно. Свет 
его великих идей распространяет
ся по всему миру. Для советского 
человека, строящего коммунизм, 
для бастующего французского 
шахтера, для борющегося конго
лезского патриота, для кубинско
го революционера, зорко стояще
го на страже своих рубежей, — 
всем, кому нужны мир и счастье 
народов земли, Ленин дорог и не
обходим.

«Справедливость с большой 
буквы», — так говорили о В. И. 
Ленине на XXII съезде КПСС. 
Вечным символом коммунизма 
вошло имя Ленина в жизнь тру
дящихся всего передового чело
вечества. Гениальный вождь пар
тии и несравненный организатор 
государства, теоретик и интерна
ционалист, «самый человечный 
из всех прошедших по земле лю
дей» ’ (Маяковский) — таким 
предстает перед нами Ленин. Та
ким он останется в веках.
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кого будет проходить областная методическая 
конференция пропагандистов строительных ор
ганизаций. Тема конференции: «Высокая дей
ственность и эффективность — главное в пропа
ганде материалов XXII съезда КПСС». Доклад о 
сочетании идеологической и организаторской ра-

боты, как главном условии в выполнении исто
рических решений XXII съезда КПСС, сделает на
чальник управления строительства П. Д. Ги
ренко.

Редакция обратилась к некоторым участникам 
конференции с просьбой рассказать о своей ра
боте. Их выступления мы Публикуем на этой 
странице.

* * „ 

Учиться самим и учить других
НАЧИНАТЬ надо с главного. 

И руководитель кружка 
прежде всего должен по

ставить перед собой вопрос: че
му он собирается научить людей, 
которые будут ходить на занятия.

Это вопрос не ■ праздный. У 
нас есть программы, есть общие 
установки, но в каждом конкрет
ном случае приходится иметь 
дело с живыми, не похожими 
друг на друга людьми, различны
ми по жизненному опыту, обще
му и политическому развитию, 
производственным знаниям и т. д. 
Программа занятий в одинаковой 
мере рассчитана и на пожилого, 
много повидавшего в жизни ка
менщика Буркова, и на молодо
го инженера производственного 
отдела Шабанова. Но совершен
но очевидно, что каждый из них 
должен получить от занятий что- 
то необходимое ему.

А что именно? И, готовясь к 
очередному занятию, перебираешь 
в памяти лица, слова, поступки... 
Это не сложно. Ведь мы вместе 
работаем уже много лет, хорошо 
знаем друг друга. Мне известно, 
что, например, мастера Шияна, 
превосходного практика, органи
затора, не получившего образова
ния, надо между делом прдучить 
анализу сметной документации, 
методам расчетов с механизато
рами и т. д. И само собой ясно, 
что именно эти вопросы хорошо 
знает заместитель главного бух
галтера Ведерникова. Может 
быть, построить занятия так, что
бы Ведерникова сама пожелала 
выступить по затронутому вопро
су и втянуть в обсуждение 
Шияна?

Такие соображения очень важ
ны при составлении плана заня
тия.

А главное, каждую тему, даже 
самую отвлеченную, надо как 
можно больше увязать с конкрет
ным положением дел на стройке, 
с задачами .нашего треста, управ
ления, участков. Это необходимо 
и для того, чтобы теоретический 
материал лучше уложился у каж
дого слушателя, и для того, что
бы каждый, вернувшись к своей 
работе, почувствовал себя чем-то 
обогащенным, смог лучше разби
раться в производственных во
просах.

Обсуждение отвлеченной темы 
на занятии часто переходит в ге- 
шение определенной практической 
задачи, имеющей значение для 
производства.

Так. именно на занятии круж
ка конкретной экономики в холе 
обсуждения темы «Комплексные 
бригады», мы наметили пути соз
дания комплексных бригад в уп
равлении — пути, по которому 
идем и сейчас.

Прежде у нас с комплексными 
бригадами не очень-то ладилось. 
Методы для создания их мы из
брали неправильные. Включали, 
напоимер, плотников или штука
туров .в бригаду каменщиков. 
Рассчитывали, что таким образом 
будет уплотнен рабочий день, 
повысится выработка и т. д. Ра
бочий день, действительно, уп
лотнялся, так как каменщикам 
уже не приходилось ждать, поку
да нм кто-то сколотит подмости 
и т. д. Но внутри бригад назре
вало взаимное недовольство. 
Плотник, включенный в бригаду 
каменщиков, разумеется, сохра
нял свой разряд, иногда высокий, 
а работа здесь у него была очень 
простая: подмости сколотить, 
проемы заполнить. Да и немного 
этой работы. На кладку его по
ставить — так ведь обидно ква
лифицированному плотнику за
ниматься подноской, а .заменить

Рассказывает 
главный инженер 

управления №11 пропагандист 
И Б. ФИШ
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хорошего каменщика он тоже не 
может.

Обо всем этом горячо говори
ли на занятии кружка .наши ма
стера и бригадиры. Углублять те
му не приходилось. Это делали 
сами слушатели, старавшиеся ре
шить наболевший вопрос. И ре
шили. Тут же, на занятии, мы 
твердо договорились: комплекс
ные бригады будем создавать 
иным путем, обучая рабочих вто
рым и третьим смежным профес
сиям. Этот метод у нас привился 
и дает хорошие результаты. В уп
равлении насчитывается теперь 
около десяти комплексных 
бригад — Мельникова, Новикова, 
Соловьева, Коробова. Каменщики 
умеют и бетонировать, и ставить 
опалубку, и вязать арматуру. 
Плотники выполняют столярные, 
стекольные, кровельные работы'.

Конкретный экономический во
прос был решен на занятии круж
ка, когда речь шла о себестои
мости и статье «Прочие затраты». 
Один из слушателей привел дан
ные о непроизводительных затра
тах при использовании механиз
мов. Если нам нужен, например, 
на два дня бульдозер или экска
ватор, дают нам его, как прави
ло, на неделю. В результате и 
механизм простаивает, и управле
ние несет неоправданные расхо
ды. Сотрудник отдела снабжения 
тов. Ким предложил брать меха
низмы «кооперированно», то есть 
одновременно для трех находя
щихся рядом строительных уп
равлений. Предложение было 
очень дельным и его, разумеется, 
приняли.

Постепенно у нас стало систе
мой, что на занятиях при обсуж
дении теоретических вопросов мы 
решаем и практические задачи.

Занятия явно отразились на ра
боте. Мастера стали строже про
верять счета, усилился контроль 
по анализу смет, внимательней 
начали относиться на площадках 
к приему материалов.

И это, безусловно, является од
ной из причин, благодаря кото
рым мы добились роста произво
дительности труда и экономии 
средств в 1961 году.

Ведь слушатели кружка — это 
организаторы производства, те, 
кто на местах претворяет в 
жизнь задачи, стоящие перед 
коллективом управления.

Из этого, т. е. из самого соста
ва кружка, вытекает и важнейшая 
задача — подготовка агитаторов. 
Занятия мы проводим с таким 
расчетом, чтобы мастер или 
бригадир, придя на площадку, 
смог провести с рабочими бесе
ду, ответить на волнующие их 
вопросы. Эта задача стала осо
бенно важной, когда кружок пе
решел к изучению Программы 
партии.

Проводя занятия на тему «За
дачи КПСС по строительству ком
мунистического общества», я ста
рался особенно подчеркнуть не
разрывную связь между созда
нием материально-технической ба
зы коммунистического общества 
и воспитанием нового человека, 
способного создать эту базу. 
С лу ш>а те л я м рекомендовалось
провести, в бригадах беседу «О 
.воспитании нового человека». Мы 
вместе составили план беседы, с 
учетом конкретных условий ра
боты.

Хорошим агитатором является 
слушатель кружка бригадир 
плотников коммунист Ценев.

Коммунист Бурков, каменщик 
преклонного возраста, очень ин
тересуется вопросами, связан
ными с воспитанием нового чело
века—строителя коммунистическо
го общества. В бригаду, где он 
трудится, недавно пришла моло
дежь — выпускники строительно
го училища. Как опытный специа
лист, Бурков обучает их' своей 
сложной профессии, как старший 
товарищ — учит по-ново.му жить 
и трудиться.

Разумеется, на занятиях круж
ка мы стараемся помочь ему, как 
и другим агитаторам, в воспита
тельной работе.* * *

На снимке: пропагандист И. Б. 
ФИШ.

Фото А. Черданцева.

★ 
готовясь к

ОЙ0Л0 четырнадцати лет 
работаю я пропаганди
стам. Из них четвертый 

год — на стройке. Безусловно, 
за это время накопился нема
лый опыт, определились свои 
формы и методы работы. И се
годня мне хочется рассказать о 
том, как организуются занятия в 
нашем кружке по изучению ос
нов марксистско-ленинской нау-
ки, как я, пропагандист, готов
люсь к этим занятиям.

Учебный год начался у нас 
в октябре, когда состоялся исто
рический XXII съезд КПСС. II 
понятно, что всю последующую 
работу мы строили в соответст
вии с материалами съезда, изу
чая и привлекая их при знаком
стве с самыми разнообразными 
темами.

Мы собираемся два, а чаще 
три раза в месяц. К каждому 
занятию обязательно готовлю 
краткий конспект в форме во
просника. Для этого читаю, как 
правило, нужные материалы из 
произведений классиков марксиз-

★
ЗАНЯТИЯМ...

ма-ленинизма, журналов «Пар
тийная жизнь» и «Коммунист», 
Программу КПСС, решения XXII 
съезда партии. На мой взгляд, 
это необходимо для того, что
бы местный материал увязать с 
задачами партии на современном 
этапе.

В нашем кружке десять че
ловек. Каждое занятие стараюсь 
построить в форме живой бесе
ды, так, чтобы как можно боль
ше слушателей участвовало в об
суждении темы, высказывали 
свое мнение. Думается, что не
которых успехов в этом отно
шении удалось добиться. Посто
янно на занятиях кружка вы
ступают такие слушатели, как 
кладовщик тов. Чуркин, бригадир 
механизаторов тов. Смагин, сле
сарь тов. .Кабалив, электросвар
щик тов. Сальников, заведующая 
центральным материально-техни
ческим складом тов. Шматова.

Особенно активно проходило у 
нас изучение темы о новых фор
мах общественных отношений в 
период построения •коммунизма. 
Тема эта обширная. Готовясь к 
ней, я старался подобрать как 
можно больше примеров из жиз
ни своего коллектива. Это сразу 
заинтересовало слушателей круж
ка. Выступая, каждый из них 
рассказывал о новых случаях, 
событиях, которые произошли 
в их бригаде с теми, кто тру
дится рядом. Разговор получился 
конкретный, убедительный и он, 
конечно, запомнится надолго.

Готовясь к занятиям, я про
сматриваю не только тот мате
риал, который находится, так 
сказать, иод рукой — журналы, 
брошюры, центральные и местные 
газеты, но и пользуюсь лекция
ми Общества по распростране
нию политических и научных 
знаний, членом которого состою. 
Хорошие консультации, практи
ческую помощь получаем мы, 
пропагандисты, на семинарах, 
которые проводит Орджоникид- 
зевский райком КПСС.

В заключение хочется сказать, 
что в последние месяцы гото
виться к занятиям приходится 
более тщательно — ведь каждый 
из слушателей кружка вот уже 
продолжительное время является 
агитатором, сам ведет разъяс
нительную работу в коллективе 
управления. П. БЕТЕХТИН, 

председатель 
постройкома СУ-8, 

пропагандист.

Двадцать два за
нятия состоялось 
в этом учебном 

году в кружке конкрет
ной экономики, который 
я веду вот уже третий 
год в бригаде штукату
ров тов. Гладких.

По договоренности со 
слушателями мы реши
ли проводить занятия 
прямо на рабочем месте. 
Так удобнее в наших 
условиях. Ведь бригада 
часто перебазируется с 
объекта на объект, чле
ны ее живут в разных 
концах города.

Живое, непринужден
ное собеседование — 
вот лучшая форма про
ведения занятий такого 
кружка. В этом я хоро
шо убедился за годы 
пропагандистской рабо
ты. Мы занимаемся изу
чением конкретной эко
номики строительства, 
то есть тем, с чем каж
дому из слушателей 
приходится сталкивать
ся ежедневно. И, есте
ственно, вопросов на 
занятиях обычно возни
кает много.

Изучая материалы

Основное
в работе

XXII съезда КПСС, 
особенно тему о созда
нии материально-техни
ческой базы коммуниз
ма, я стремился иллю
стрировать рассказ при
мерами, взятыми прямо 
из жизни нашего управ
ления, строительной пло
щадки, где работает 
бригада. Вместе со слу
шателями подсчитыва

ли, во что обходится 
брак при штукатурных 
работах, нехозяйское 
расходование строитель
ных материалов.

Качество работ — вот 
о чем постоянно ухо
дит у нас разговор на 
занятиях. Да это и по
нятно. Ведь от этого 
зависит и себестоимость 
строительства, и рост 
производительности тру
да, и долголетие соору
жаемых нами жилых до
мов. «Удовлетворитель
но» и «хорошо» — ка
залось бы, не такая уж 
большая разница между

кружка
этими двумя оценками, 
всего одна ступень. Но. 
если государственная 
комиссия приняла зда
ние в эксплуатацию на 
«хорошо» — значит, до 
капитального , ремонта 
оно может простоять не 
пять лет, как это обус
ловлено нормами, а 
семь-восемь. Есть раз
ница? Есть! Значит, на
до бороться за то, что
бы больше зданий при
нималось в эксплуата
цию с повышенной оцен
кой.

Иногда возникают та
кие вопросы:

— Вот вы, Лев Тро
фимович, говорите, что 
нужно бороться за ка
чество. Это хорошо. А 
вот стоит блок. Давайте 
посмотрим по отвесу .— 
у него не соблюдены гео
метрические формы. 
Почему же там, на за
водах, так плохо следят 
за качеством выпускае
мой продукции?

— Верно. Есть недо
статки и у них. Давайте 
от имени членов брига
ды скажем руководите
лям завода об этом.

И мы вместе обраща
емся к заводам-постав
щикам, доказываем, что 
качество их изделий 
еще низко. Так слуша
тели кружка занимают
ся делами, которые не 
предусмотрены никаки
ми темами и программа
ми, но которые направ 
лены на улучшение ка
чества строительных ра
бот.

Изучение рабочими 
конкретной экономики 
дает положительные ре
зультаты. Бригада тов. 
Гладких завоевала пра
во именоваться комму
нистической и сдает объ
екты только с хорошей 
и отличной оценкой. Не
сомненно, в этом есть, 
хоть и небольшая, зас
луга пропагандиста.

Л. ФАЛЬКО, 
прораб СУ-9, 
руководитель 

кружка конкретной 
экономики.



СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

Страница подготовлена общественным отделом

НА УРАЛМАШСТРОЕ
ЕЕЕЕЕЕ JVs 14 (57) ЕЕ=:-----

Идет предмайское соревнование
Открытие XIV съезда, ВЛКСМ было встречено на Урал- 

машстрое с большой радостью. Ведь здесь, на удар
ной комсомольской стройке, основная масса строи

телей — молодежь.
На строительстве цеха сварных машиностроительных кон

струкций в честь открытия съезда состоялся большой ми
тинг. Здесь были сообщены итоги соревнования молодежных 
бригад в честь съезда. Победила бригада плотников Геннадия 

' Бушуева. Ей присвоено имя XIV съезда ВЛКСМ.
Сейчас передовые бригады стройки вступают в предмай

ское социалистическое соревнование. Рабочие принимают по
вышенные обязательства. Бригада бетонщиков Н. Гринько 
решила уложить сверх плана 100 кубометров бетона и свя
зать дополнительно пять тонн арматуры. В нерабочее время 
бетонщики решили помочь строителям первой очереди 
ЦСМК и отработать там 100 часов. Нормы бетонщики обяза
лись выполнять не ниже, чем на 115 процентов.

До 20 апреля закончить малярные работы по первой оче
реди административно-бытового корпуса — решили маляры 
бригад Л. Вековшининой и Е. Сиваковой.

Плотники бригады А. Бушуева дали слово выполнять 
нормы на 130 процентов и во внеурочное время бесплатно 
отработать на строительстве первой очереди ЦСМК 70 часов.

Серьезные обязательства приняли бригады Д. Городилова 
и Р. Кириллова. Они решили постоянно контролировать ход 

. строительства первой очереди цеха и оказывать необходимую 
помощь.

И. КУДРИН, 
секретарь партбюро 24 стройуправления.

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТБЮРО

КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ДАЕТ НАКАЗ

Недавно в тресте состоялось 
отчетно-выоор1ное партийное со
брание. Его участники резко 
критиковали деятельность парт
бюро. Выступающие -отмечали, 
что партбюро плохо вникает в 
дела производства, слабо руко
водит политической учебой строи
телей, воспитательной работой. 
Серьезной критике была под
вергнута работа секретаря парт
бюро И. М. Попова.

В своем постановлении собра
ние указало на основные недо
статки -в работе партбюро, наме
тило пути их ликвидации.

На отчетно-выборном собрании 
парто-рганизации треста Уралмаш- 
строй избран новый состав пар
тийного бюро. В него вошли 
Н. А. Артамонов, Ю. Д. Бронин, 
С. Б. Воздвиженский, И. Ф. Ки

риллов, 10. М. Корж, Е. А. Мак
симов, Т. X. Палкина, И. М. По
пов, В. А. Попков, 3. П. Про
копьев, А. Е. Савинов.

Состоялось организационное 
заседание партийного бюро. Его 
секретарем избран И. М. Попов. 
Заместителем секретаря по орга
низационной работе является 
В. А. Попков, а заместителем по 
пропаганде — Ю. М. Корж.

С. Б. Воздвиженскому и И. Ф. 
Кириллову поручен производст
венный сектор работы, Т. X. Пал
киной и И. А. Артамонову — по- 
литмассовая работа, 3. П. Про
копьеву — бытовой сектор. 
10. Д. Бронину поручено поддер
живать постоянную связь с об
щественными организациями, а 
А. Е. Сав1инову — шефская ра
бота.

О комсомольской конференции 
в нашей газете была опубликова
на ин-формация. Однако конфе
ренция была настолько бурной, 
настолько много предложений и 
замечаний было высказано ее 
участниками, что мы решили бо
лее подробно познакомить чита
телей с ее работой.

Делегат комсомольской -орга
низации 24 управления тов. 
Стругова рассказала, что ком
сомольцы и молодежь управления 
были участниками многих хоро
ших дел. Но -наряду с этим в ра
боте имеется немало недостатков. 
В коллективё'.плохо пропагандиру
ется -метод передовиков произ
водства. Порой люди не знают, 
кто идет -впереди. Совершенно 
плохо комсомольская организа
ция борется за экономию мате
риалов, за укрепление трудовой 
дисциплины.

Очень плохо, что ' мы не чув
ствуем помощи старших товари
щей. Это особенно заметно в ра
боте юношей и девушек, окончив
ших технические училища. Им 
особенно важно вовремя помочь, 
а руководители стройки забыва
ют об этом.

Плохо, неорганизованно прово
дятся комсомольские собрания. 
Как правило, они скучны. Иногда, 
чтобы провести собрание, наши 
комсомольские вожаки идут даже 
на нарушение Устава.

На стройке не видно ни одно
го лозунга, который бы указывал, 
что на объекте трудится бригада 
коммунистического труда, в об
щежитии нет ни одной комнаты, 
борющейся за культурный быт.

Тов. Стругова указала, что рай
онный и заводской комитеты 
комсомола плохо памога-ют удар
ной стройке.

Делегат от организации 
ВЛКСМ 25 управления тов. Мед
ведев критиковал работу комсо
мольского штаба и комитета 
ВЛ-КСМ треста за недостаточно 
тесную связь с производствам.

Он рассказал, что из-за не
достатка материалов задержива
ется монтаж дома № 17. Если 
каждый этаж предполагалось 
монтировать за неделю, то фак
тически эта работа выполняется 
в течение месяца. Как результат 
этого — невыполнение плана, низ

кая зарплата рабочих. Между

гем, нйкто из комсомольских ру
ководителей не заглядывает на 
-нашу стройку, хотя -никто и не 
отрицает, что жилищное строи
тельство — один из важнейших 
участков.

О недостатках в организации 
спортивной работы говорил ком
сомолец Носков из 25 управле
ния. Он прямо заявил, что инст
руктор физкультуры не помогает 
организовать действительно мас
совые спортивные секции, при
влекать молодежь к занятиям 
различными видам-и спорта.

— Зимой не хватало лыж и по
этому мало кто занимался лыж
ным спортом. Также мы не мо
жем заниматься легкой атлетикой, 
потому что нет -спортивного 
инвентаря. Нужно тренироваться 
футболистам, -команда подобра
лась, а бут нет. Только из-за 
того, что -нет шахмат -и шашек, 
-не правели турнир между коман
дами общежитий.

Беда не в там, что инвентарь 
не приобретаем, а в там, что его 
расхищают. Увольняется инструк
тор физкультуры, а инвентарь не 
сдает.

На одном из собраний в об- 
щежитии я предлагал отдать для 
занятий спортом имеющийся зал, 
но меня не поддержали.

Думаю, что новый комитет 
ВЛ-КСМ больше внимания будет 
уделять спортивной работе.

— В докладе было оказано 
много хорошего о работе комсо
мольцев треста, но о делах в 
23 стройуправлении и на заводе 
железобетонных изделий говори
лось -вскользь. В -нашем 23 управ
лении молодежь почти не видела 
ни секретаря комитета ВЛ-КСМ, 
ни начальника штаба ударной 
стройки, — рассказывает комсо
молка Гагарина. — Работала на
ша организация неважно. Секре
тари часто менялись. Был Его
ров. Он -оказался плохим секрета
рем комсомольской организации. 
Избрали Анисимова-, о котором 
наговорили много лестного, а он 
сбежал из нашего управления. 
При Егорове хоть членские взно
сы собирали аккуратно, а при 
Анисимове -и этого не делали. 
Когда Анисимова решили сни
мать, ни одного члена комитета 
не было на этом собрании.

Хочу пожелать, чтобы члены 
вновь избранного комитета 
ВЛКСМ не забывали дорогу в 
наше управление.

— Плохо работал штаб удар
ной комсомольской стройки, — 
говорит тов. Бычков. — Он слабо 
участвовал в организации дейст-

Смотр резервов производительности труда
С 1 февраля в тресте проходит 

смотр резервов производительно
сти труда и снижения себестои
мости. Для организации- смотра 
была создана общественная ко
миссия в тресте и комиссии во 
всех управлениях и на заводе 
железобетонных изделий.

С 1 февраля по I апреля по
дано 28 ценных предложений. 
19 из них внедрено, а 9 находят
ся в стадии рассмотрения. Сниже
ние себестоимости от внедрения 
указанных предложений состави
ло 15,5 тыс. рублей, а экономия 
трудовых затрат выразилась в 
775 человеко-дней.

♦--------------------------------
В числе первых участников 

реконструкции Уралмаша был 
Николай Гринько. Его трудо
вые дела начинались в брига
де Дмитрия Городилова. Сей
час Гринько сам руководит 
передовым коллективом бе
тонщиков. Молодежная брига- / 
да отлично справляется с лю
бым производственным зада
нием.

На снимке: члены брига
ды тов. ГРИНЬКО (крайний 
слева — бригадир). !

Фото И. Пашкевича. । 

венного социалистического со
ревнования, не занимался вопро
сами улучшения использования 
механизмов, закрепления рабо
чих на стройке.

Примерно 50 процентов нашей 
молодёжи — комсомольцы. Од
нако за последнее время ряды 
членов ВЛКСМ на стройке почти 
не пополняются. *

Немало у нас людей с началь
ным образованием. В школы 
рабочей молодежи поступило 
500 человек. Более 70 человек 
бросили учебу. Комитет ВЛКСМ 
и комсомольские организации 
стройуправлений слабо контроли
ровали учебу.

На собрании было много кри
тики и, конечно, новый комитет 
ВЛКСМ учтет ее -в своей работе.

На конференции -выступили так
же тг. Абра-шин, Козулин, уп
равляющий трестом тов. Макси
мов, начальник 23 управления 
тов. Брон-ин.

В постановлении -второй отчет
но-выборной -комсомольской кон
ференции треста отмечалось, что 
комитет ВЛКСМ треста добился 
некоторого улучшения идеологи
ческой работы и производствен
ной деятельности молодежи на 
стройке. Однако комсомольский 
штаб не сумел организовать дей
ственных мар по ликвидации бес
хозяйственности, не добился хо
рошей организации труда на 
участках.

Культмассовый сектор комитета 
В Л КСМ работал слабо. Крайне 
неудовлетворительно работал ко
митет комсомола с молодежью, 
проживающей -в общежитиях.

Конференция признала работу 
комитета ВЛКСМ удовлетвори
тельной. Она наметила целый ряд 
мер по улучшению деятельности 
комсомольской организации.

-Конференция считает главной 
задачей комсомольской организа
ции —■ мобилизацию молодежи 
на выполнение исторических ре
шений XXII съезда КПСС. Она 
обязала комитет комсомола улуч
шить руководство соревнованием, 
улучшить идеологическую работу 
среди молодежи. В постановлении 
говорится, что долг каждого ком
сомольца, каждой комсомольской 
организации бороться за экономию 
и бережливость, за ликвидацию 
ручного труда и -механизацию 
строительных работ, за улучше
ние рационализаторской деятель
ности.

Были намечены и другие меры 
улучшения комсомольской работы 
в тресте.

А. МИХАЙЛОВ.

8276 рублей экономии и 313 че
ловеко-дней сокращения трудо
вых затрат дало предложение об 
изменении конструкции пропароч
ных камер на строящейся собст
венной производственной базе. 
Его внесли старший прораб 25 
управления тов. Кондаков и глав
ный инженер этого управления 
тов. Батраченко.

В 24 строительном управлении 
существенное значение имеют 
предложения об изменении глу
бины заложения фундаментов под 
оборудование в скальных грунтах 
и о механизированной подаче пе
нобетона.

В тресте выпущены плакаты, 
рассказывающие о ходе смотра.

В конце марта на постоянно 
действующем производственном 

совещании о ходе смотра и про
деланной работе докладывали 
председатели смотровых комис
сий подразделений треста. Было 
указано на ряд недостатков. Эти 
недостатки предложено устранить 
в течение апреля.

И. ВИНОКУРОВ, 
заместитель председателя 

общетрестовской 
комиссии.
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Своя, бригадная В честь 50-летия „Правды

Смотр-месячник 
стенных газет

На доме института «Уралмеха- 
нобр», который строит бригада 
тов. Кренева из пятнадцатого уп
равления треста Жилстрой, во 
временной конторке можно уви
деть не только отдельные экзем
пляры газет, но даже целые под
шивки. А в соседней комнате ви 
сит их собственная — «НОВА
ТОР».

Вот уже несколько лет коллек
тив бригады выпускает свою га
зету, являющуюся живой стра
ничкой ее деятельности. Редакти
рует ее монтажник тов. Гнезди
лов.

Ни одно хорошее событие не 
остается незамеченным в стеннов- 
ке. В ней помещаются обязатель
ства бригады, рассказывается о 
передовиках производства, подни-

маются вопросы, профсоюзной 
жизни, учебы, быта.

В предпоследнем номере, на
пример, рассказывалось о пред
майском соревновании, поднима
лись вопросы об участии членов 
бригады в общественной жизни 
управления, о лучшей организа
ции отдыха.

Недавно вышел новый номер 
«Новатора», шестой по счету в 
этом году. В нем повествуется о 
трудовых делах и подарках, ко
торые готовит коллектив брига
ды к Первомайскому празднику, 
подмечаются недостатки, мешаю
щие в работе.

В этом же номере помещены 
строительные частушки, написан
ные редактором газеты П. Гнез
диловым, которые мы и приводим 
ниже. Они написаны на злобу 
дня и хорошо передают трудно
сти, а с другой стороны в них 
выражена горячая забота о 
стройке монтажников, штукату
ров, плотников, маляров — всех 
членов нашей бригады.

ся вечер 
треста.

це культуры строителей состоял- 
рационализаторов 33

О делах рационализаторов и 
изобретателей рассказал собрав
шимся главный инженер треста 
И. Б. Литвак.

Затем была продемонстрирова
на световая газета, созданная 
активистами, первый номер кото
рой посвящен рационализаторам. 
В этот вечер наиболее активные 
из них были награждены ценны-

часами, красивыми вазами, набо
рами слесарного инструмента.

Среди премированных — глав
ный механик пятого управления 
тов. Романов, рабочий четвертого 
управления тов. Солодянников 
и многие другие.

Вечер новаторов
В минувшую субботу во Двор-

ми подарками настольными

Ростовская область.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ ЧАСТУШКИ
Гармонист, возьми гармошку, 
Растяни ее меха.
Мы частушки сочинили, 
Так и рвутся с языка.

Мой миленок — плотник 
знатный — 

Изнывает от тоски.
Выпал месяц неприятный — 
Нет шпунтованной доски.

Электровозостроители го
рода Новочеркасска изго
товляют два локомотива 
серии «Н-60» из металло
лома, собранного рабко
рами газеты «Звезда» Се-
веро-Кавказской 
ной дороги.

желез-

На снимке: сборка

В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 АПРЕЛЯ...

Грязь у дома, грязь за домом- 
Топью кажется весь двор.
От машины окоренком
За версту несем раствор.

Дорогая ты, подруга!
И у нас большой изъян: 
Надо шлак подать под крышу, 
А со стройки сняли кран.

П. ГНЕЗДИЛОВ, 
монтажник.

электровозов 
«Правды» на

имени 
поточной

линии в сборочном цехе.
Фотохроника ТАСС.

СПОРТ ДЕЛО ОБЩЕСТВЕННОЕ

«Образ Ленина в искусстве» — так называются воскресные чте 
ния, посвященные дню рождения великого пролетарского вождя. 
Они будут проходить 22 апреля во Дворце культуры строителей 
им. Горького.

Программа чтений многообразна. Литературный концерт масте
ров художественного слова «Вечно живой», беседа у иллюстратив
ной выставки «Образ Ленина в изобразительном искусстве», про
чтет которую сотрудник Свердловской картинной галереи К. П. Гор

деева. Затем лекция-концерт «Ленин и музыка», в котором примут 
участие музыковед С. И. Рубин, хор ветеранов труда Дворца куль
туры и артисты Свердловской филармонии.

В общежитиях 33 треста на Березовском тракте и по улице Ге
неральской состоятся организованные с помощью Дворца культуры 
беседы «Ленин — самый человечный человек» и вечер «Ленин с 
нами».

Посвященная дню

О КОНЧЕН трудовой день. 
Стадионы, спортивные ва
лы и площадки заполняют

ся жизнерадостными юношами и 
девушками, сменившими рабочие 
спецовки на тренировочные ко
стюмы. Для каждого из них за
нятия спортом — своеобразный 
отдых, после которого и работа 
спорится « дышится легче.

-Немало настоящих любителей 
спорта и в тресте Уралтрансспец- 
строй. Молодежь увлекается 
боксом, штангой, лыжами и на
стольным теннисом. Те, что по
старше, предпочитают туризм и 
шахматы, а около ста человек за
нимаются в спортивно-рыболовец
ких секциях.

В этом тресте хорошая матери
ально-спортивная база. Есть лы
жи, ботинки, мячи, боксерские 
перчатки, тренировочные костю
мы, одним словом, есть все, что 
позволяет развернуть массовые 
занятия спортом. В июне должна 
быть сдана в эксплуатацию ло
дочная станция на озере Шар- 
таш. Лодки и катеры трест имеет.

Большинство молодых рабочих 
треста живет в двух общежити
ях: одно из них находится в рай
оне Вторчермета, другое — на 
Уралмаше. И в том и другом 
много юношей и девушек, любя
щих спорт. Но ■ в одном из них 
чувствуется спортивный пульс, 
ведется спортивная работа, а в 
другом она почти на грани за
стоя.

В чем же причина такого поло
жения?

В общежитии на Вторчермете 
в основном проживают рабочие 
19 стройуправления. Здесь отлич
ная материальная база, есть свой 
спортивный зал. Все возможности 
для занятий спортом налицо. Но 
главное не в этом, а в людях. 
Об этом стоит рассказать не
сколько подробнее.

Некоторое время тому назад в 
тресте был методист по физкуль
туре. Этот платный работник
всю свою деятельность 
сбору членских взносов,

сводил к 
а пря-

мыми обязанностями организато
ра спортивной работы почти не 
занимался. Почти не обращал 
внимания на спортивную жизнь и 
объединенный постройкой треста, 
возглавляемый Ф. Коноваловым. 
В общем, Мало было пользы от 
методиста С. Пономарева, кото
рый, кстати говоря, дезертиро
вал из треста, не сдав дела.

Долго терпела молодежь из

общежития на Вторчермете без
деятельность Пономарева и без
различное отношение к спорту со 
стороны построечного комитета, 
а затем решила взять все в свои 
руки. Лыжную секцию возгла
вили тренеры-общественники 
О. Молодченко и И. Цветаева. 
Собрали всех желающих и нача
ли тренировки. И на междутре- 
стовских соревнованиях строите
лей города лыжники Уралтранс- 
спецстроя завоевали третье место.

Ушел с работы платный тренер 
штангистов — его успешно заме
няет рабочий треста первораз
рядник Г. Кузин. А постоянно 
действующая секция настольного 
тенниса, массовые зимние тури
стические походы, шахматные 
турниры, 46 любителей бокса, 
занимающихся под руководством 
мастера спорта Ю. Савиновича,— 
разве все это не говорит о том, 
что дело не только в платном ин
структоре физкультуры?

Пример молодежи стройуправ
ления № 19, где всю спортивную 
работу возглавляет совет ДСО 
«Труд» общежития во главе с 
М. Снедковым при активной по
мощи воспитателя Л. Бобылевой, 
говорит о том, что обществен
ность может и должна возглавить 
спортивную работу. Просто нуж
но побольше инициативы самих 
спортсменов.

А вот состояние спортивной 
работы в том же самом тресте, 
но в другом общежитии, на 
Уралмаше. Живет здесь моло
дежь двух трестов — Уралтранс- 
спецстроя и Уралмашстроя. Об
щежитие большое, проживает в 
нем 630 человек, а работают 
здесь всего лишь три спортивные 
секции: шахматная, настольного 
тенниса да акробатики, которую 
посещает восемь человек. Даже 
такими массовыми видами спов- 
та, как лыжами, туризмом, (рабо
чим этого общежития нельзя за
ниматься. Повторяем: в тресте 
хорошая спортивная база, но вся 
беда в том, что спортинвентарем 
могут пользоваться далеко не все 
рабочие — весь он сосредоточен 
в общежитии на Вторчермете. В 
общежитии на Уралмаше имеет
ся лишь несколько пар лыж да 
ракетки для тенниса. Что мож
но организовать с такой базой, 
когда желающих пойти на лыжах

размещать его в камере хране
ния общежиитя. По-видимому, 
постройком треста надеялся на 
то, что общежитие спортинвен
тарем обеспечит Уралмашстрой, 
а тот, в свою очередь, — на 
трансспецстроевцев. Не слишком 
ли напоминает это одно извест
ное изречение из крыловской бас
ни: «Иван кивает на .Петра, а 
Петр кивает на Ивана». Не слу
чайно, ’ что ни в каких трестов
ских соревнованиях рабочие это-

Девяносто второй годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина 
посвящается традиционная легко
атлетическая эстафета спортсме
нов 89 треста, которая состоится 
22 апреля.

Маршрут эстафеты пройдет по 
улицам поселка электромашино-

рождения Ленина
строителей. В эстафете принима
ют участие .все желающие.

Победители будут награждены 
Почетными .грамотами комитета 
ВЛКСМ и совета ДСО «Труд» 
треста и ценными призами.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры.

треста.

По следам наших выступлении

«Нужно дорожить каждым часом»

го общежития не участвуют,
если и выступают, то в команде 

Рабочий Урал-Уралмашстроя. 
трансспецстроя второразрядник

' Н. Черетьев завоевал -первое ме
сто в шахматных соревнованиях
Уралмашстроя. 
не против того, 
ный спортсмен

Конечно, никто 
чтобы опособ- 

для повышения
мастерства выступал в соревно
ваниях соседнего треста, но- дело 
в том, что его не привлекают к 
выступлениям за свой родной 
коллектив.

Сейчас в этом общежитии соз
дается -несколько яо-вых секций. 
Намечается строительство летних 
спортивных площадок. Идет за
пись в секции штанги, легкой 
атлетики, футбола, волейбола. А 
перед воспитателем общежития 
А. Моисеенко встает вопрос: а 
кто же будет тренировать вновь 
создаваемые команды?

Пока этот вопрос остается от
крытым. Ответить на него долж
ны объединенный постройком тре-
ста, общественность, комсомол.

В. ПАТРУШЕВ, 
студент факультета 

журналистики Уральского 
госуниверситета.

Бригадир столяров-сборщиков 
третьего цеха деревообрабатыва
ющего завода М. Панов в статье, 
опубликованной под таким заго
ловком в «Свердловском строи
теле» в конце декабря прошлого 
года, вел речь о серьезных недо
статках в работе цеха.

Директор завода тов. Лозов
ский сообщает, что факты, отме
ченные автором статьи, соответст
вуют действительности. В 1961 
году завод недополучил от 
Свердлесосбыта свыше 20 тысяч 
кубометров пиловочника, или 24 
процента к выделенному фонду, в 
результате предприятие в целом, 
в том числе и цех № 3 были по
ставлены в исключительно тяже
лые условия. Особо трудное по
ложение было в ноябре, когда по
ступление пиловочника едва со
ставило 60 процентов. В резуль
тате бригада коммунистического 
труда тов. Панова из третьего 
цеха оказалась незагруженной и 
частично была переведена на из
готовление второстепенных изде
лий (щитов забора, ящиков).

В декабре поставки леса улуч
шились. С 10 декабря бригада 
тов. Панова нормально обеспечи
валась заготовками. Желая на
верстать упущенное и помочь 
строителям в обеспечении изде-

лиями деревообработки пусковых 
объектов, по инициативе рабочих 
и с согласия профсоюзной орга
низации в третьем цехе были до
пущены сверхурочные работы. 
Это явление ненормальное и 
впредь допускаться не будет.

В статье правильно отмечается 
о большой затрате времени у 
бригады на выноску и погрузку 
изделий. Механизация транспорт
ных работ и погрузки готовых из
делий решается в комплексе со 
строительством малярного отделе
ния. Для этой цели оформлена 
ссуда в Госбанке по новой техни
ке и начались работы.

К сведению
подписчиков

В центральный магазин подпис
ных изданий, переулок Воеводи
на, 4, поступили очередные тома 
следующих подписных изданий:

Библиотека пионера — том III, 
цена 1 р. 47 коп.

Купер — том II, цена 1 р. 
76 коп.

Ильф и Петров — том V (пос
ледний).

Лермонтов — том II.
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вы?» 20.00 Художественный

Газета выходит 
в среду и субботу.

бывало очень 
ко 10 пар?

Но даже и 
ство хранить

много, а лыж толь-

это скудное имуще- 
негде, приходится

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 АПРЕЛЯ
15.00 — Для детей. Телевизион

ный спектакль-обозрение «Зажи
гается маяк». 15.30 — Художе
ственный фильм «Семья Ульяно
вых». 18.00 — Хроника. 18.10 — 
Для работников сельского хозяй
ства «Завтра сев». 48.25 — Три
буна журналиста «Ходоки к 
Ленину». 19,.00 — Фестиваль до
кументальных фильмов «Путе
шествие по родной стране». «По 
Южному Уралу». 19.20 — Лите
ратурная передача «Знаете ли

фильм «В начале века». 21.25 — 
Концерт.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23 АПРЕЛЯ
18.00 — Для детей. Мульти

пликационный фильм «Скоро бу
дет дождь». 18.20 —• Телевизион
ная хроника. 18.35 — Передача, 
посвященная 50-летию газеты 
«Правда». 18.55 — Концерт «Иг
рает Н. Федорова». 19.30 — Теле- 
визнонная постановка Свердлов
ской студии телевидения «Пер
вый встречный». 21.15 — По за
явкам. Художественный фильм 
«Два Федора». 20.40 — С теле
графной ленты.

ВТОРНИК, 24 АПРЕЛЯ
18.00 — Для старших школьии-

ков. Передача «Нам коммунизм 
строить, нам в коммунизме жить». 
48.30—Научно-популярный фильм 
«Властитель дум». 18.50 — Теле- 
визионная хроника. 19.40 — Про
изведения на соискание Ленин
ской премии. 20.00 — Для работ
ников сельского хозяйства. Меж
областная перекличка кукурузо
водов. 20.45 — Фильм-спектакль 
Ульяновского драматического те
атра «Нет прекрасней назна
ченья». 22.15 — С телеграфной 
ленты. 22.25—По вашим письмам, 
друзья! 22.40 — Концерт «Музы
кальный привет».
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